

UNA NUEVA TRAICION DE LAS DIRECCIONES DE CCOO Y UGT

Diez días de huelga de 85.000 trabajadores del Metal en Guipuzcoa absolutamente unida y con un grado de organización en asambleas de fábrica y zona muy elevado ha sido todo ello echado abajo por las direcciones de CCOO y UGT que han traicionado descaradamente a todos los metalúrgicos guipuzcoanos y rompiendo la unidad han llamado a la vuelta al trabajo.

Las direcciones de CCOO y UGT venían preparando el terreno para romper la huelga, negándose a extenderla en contra de lo que venían proponiendo el Sindicato Unitario y las asambleas en San Sebastián, Irún, Rentería, Tolosa, Eibar, etc., y utilizando la maniobra de una apresurada consulta de aceptación o rechazo a una plataforma que era prácticamente idéntica a la rechazada 5 días antes por la gran mayoría de los trabajadores del metal.

Apoyándose en la confusión creada con esta nueva consulta han llamado a la vuelta al trabajo todas las centrales sindicales salvo el Sindicato Unitario. La indignación producida por este hecho ha llevado a que algunos trabajadores asaltasen las sedes de CCOO y UGT en Eibar (entre ellos afiliados a estas mismas centrales) y también en San Sebastián.

Las posturas reformistas de las direcciones de estas centrales sindicales han sido claramente desenmascaradas de la mayoría de los trabajadores pero han creado una situación de desánimo y hasta a veces cierto senti-

miento anti centrales sindicales. Que puede dar paso a que crezca el rechazo de la necesidad de actuar los trabajadores organizados algo que es imprescindible para ganar las reivindicaciones. Pero el Sindicato Unitario está plenamente convencido y por ello sigue trabajando y de que resurgirá la combatividad de los metalúrgicos y las filas del Sindicato Unitario van a contar con cientos de nuevos obreros de vanguardia que mantienen su decisión de luchar por la conquista de las reivindicaciones que tenemos pendientes. Porque el convenio continúa y es preciso prepararnos para las nuevas batallas y unir de nuevo a todos los trabajadores.

Es cierto que ha sido un duro golpe. Pero también es cierto que si la combatividad de los trabajadores guipuzcoanos sumamos los esfuerzos que el Sindicato Unitario va a volcar para dar la vuelta a esta situación en la misma línea en que lo venía haciendo, podemos encontrarnos en poco tiempo con una clase obrera recordada tras sacar experiencias de su lucha y de esta grave traición de los dirigentes de CCOO y UGT que aunque grave no va a acabar sin embargo con la decisión de lucha superdemostrada que le caracteriza a los metalúrgicos guipuzcoanos.

PRINCIPALES ENSEÑANZAS DE ESTA LUCHA

En este duro y largo proceso de lucha desarrollado han aparecido constante-

mente, y esto es ya una gran experiencia que ha hecho suya la clase obrera guipuzcoana, las dos posturas opuestas en el movimiento sindical: la postura reformista frente al Sindicalismo de Clase.

1.— Una postura reformista de evitar desde la Mesa Negociadora cualquier información seria a los trabajadores.

—La postura de clase del SU de garantizar puntual y detallada información sobre la marcha del convenio, incluyendo todo aquello que en la Mesa algunos intencionadamente querían ocultar a los trabajadores.

2.— La postura reformista de rebajar la plataforma impidiendo la movilización.

—La postura de clase del SU de organizar y ampliar la movilización antes que rebajar la plataforma decidida

por los trabajadores.

3.— La postura reformista de romper la huelga cuando la patronal, y las direcciones de CCOO y UGT, temblaban porque podía, por la enorme fuerza de 85.000 trabajadores, fácilmente conseguir romper el Pacto de la Moncloa. Esta es la causa de la traición de los dirigentes de estas centrales, en definitiva apoyar que se cumpla el Pacto por encima de hasta 85.000 trabajadores o romperlo por encima de la patronal y con el apoyo de los trabajadores.

—La postura de clase del SU de mantener la justa plataforma pues la unidad, combatividad y protagonismo de los trabajadores en miles y miles de asambleas y multitudinarias manifestaciones no hacía sino aumentar, desbordando a los reformistas y muy cerca ya de hacer ceder a la patronal y

de impedir la aplicación del Pacto de la Moncloa. Es así como actúa un Sindicato de Clase, representado hoy fielmente por el Sindicato Unitario. Sindicato de Clase que sabe que es posible vencer y ganar las reivindicaciones pero que sabe también que la condición para ello es la unidad y la fuerza de los trabajadores contra el Pacto Social de la Moncloa, el principal obstáculo en todos los convenios y luchas reivindicativas porque está haciendo que constantemente las direcciones de las centrales reformistas CCOO y UGT que apoyaron dicho pacto se arrastren día a día tras él y de la mano de la patronal y del Gobierno, abandonando todas las reivindicaciones más apremiantes de los trabajadores y que son negadas por el Pacto Social de la Moncloa.



EL DURANGESADO CONTRA EL PACTO SOCIAL DE LA MONCLOA

Como en el resto de Vizcaya, en el Duranguesado se dan los problemas de expedientes de crisis, el de la intransigencia de la patronal a la hora de negociar convenios y un aumento creciente del paro.

Una ventaja importante están sacando los trabajadores del Duranguesado como experiencia de las últimas luchas.

—Ni se han dejado dirigir por la patronal.

—Ni se han dejado influir por las direcciones de las Centrales Sindicales reformistas CCOO y UGT.

—Han buscado el apoyo de las asambleas y el de los delegados recientemente elegidos en las elecciones sindicales.

—Sólo por ese ha sido posible que 400 delegados del metal de la zona se reúnan periódicamente para dos cosas fundamentales.

1º Conseguir un buen convenio provincial del Metal.

2º Apoyar las empresas que como Garra, Samur, Estancaña, Zaga, etc., están con graves problemas de despidos, expedientes de regulación de empleo o crisis.

Importante victoria de los trabajadores del Duranguesado fue el hacer del día 5 no una jornada para "cumplir" contra el paro, como se plantearon las Centrales Sindicales que se autollaman "mayoritarias". En el Duranguesado se pararon 4 horas y por unos objetivos bien claros: por la defensa del puesto de trabajo, grave reivindicación de los trabajadores del Duranguesado hoy.

Los trabajadores de esta zona Vizcaína no han caído en la primera trampa que planteaba el Pacto de la Moncloa: desmoralizarse y desconfiar en sus fuerzas.

En este momento, con sus asambleas de Delegados, de fábricas y de todos los trabajadores están demostrando que confían en la fuerza de la unidad de la clase obrera y que lo importante es no confiar en nadie que se apoye en el Pacto Social de la Moncloa, sino en las propias fuerzas de los trabajadores, que ayer y hoy son las únicas que nos van a sacar del fuego las castañas de nuestro derecho al puesto de trabajo, y el pleno empleo que buscamos y las libertades que tenemos que conseguir y ejercer dentro y fuera de la empresa.

La preparación asamblearia, la coordinación que en el Duranguesado se está llevando de cara al convenio del metal, con 400 delegados coordinados son una garantía grande de que en esta zona ni el gobierno ni la patronal, ni las centrales sindica-

les reformistas van a romper esta unidad de clase que está soldando día a día.

Estamos seguros de que los dirigentes del Sindicato Unitario en esta zona conseguirán hacer del Primero de Mayo en el Duranguesado una derrota del Pacto Social de la Moncloa, un triunfo de la unidad de los trabajadores y una garantía de que, por muchas traiciones que puedan hacerse a la clase obrera, desde arriba o desde abajo, la bandera de la unidad y la organización va a estar en manos de los trabajadores dirigidos por una central sindical, el Sindicato Unitario, que como en el metal de Guipuzcoa no se ha vendido ante ninguna presión de la patronal y del Gobierno.

La confianza de los trabajadores de Garra, de Samur, de Estancaña de Zaga... no deben ponerse en otras manos. Ninguna

confianza en quien puede vender los intereses de los trabajadores por un plato de lentejas en la mesa de las Cortes. Toda la confianza en el Sindicato Unitario que dice claramente hoy que toda la solución está en la unión y coordinación de los trabajadores y en la movilización de los mismos, porque es tan posible que ya es real en el Duranguesado.

Ahora es muy importante el que nadie consiga cambiar el punto de mira de los trabajadores: la defensa de sus intereses que necesariamente se enfrenta hoy contra el Pacto Social de la Moncloa como único causante de la inseguridad en el puesto de trabajo, de la nula solución a la crisis y del paro.

Chema Jabat

UCD CONTRA LA DEMOCRACIA Y LA UNIDAD POPULAR

En el anterior número del *Abenduak* dábamos información de las dificultades para la formación de la Gestora Municipal del Ayuntamiento de Pamplona. Dificultades surgidas fundamentalmente por la UCD, a través del Gobernador Civil, cuya pretensión no era otra que mermas fuerzas a UNAI (Unión Navarra de Izquierda) para así evitar el protagonismo popular y la presencia de una alternativa de izquierda fuerte en este Ayuntamiento.

Lo que entonces preveíamos como algo posible hoy es realidad gracias, en gran medida, a la actitud poco consecuente de hacerse del juego mutuamente con la UCD, del PSOE al apoyar la propuesta que al Gobernador Civil le interesaba con

tal de reducir la presencia de UNAI en la Gestora del Ayuntamiento.

De esta forma, incluso saltándose precedentes en Navarra como en el caso de Estella, se ha optado por la fórmula que más servía a los intereses de los caciques y en consecuencia contraría a los del pueblo, considerando como válida la filiación política de dos miembros integrantes del Ayuntamiento que no dimitían, restando así fuerzas a ese marco de unidad popular que con ímpetu se va abriendo en Navarra, dando alternativas a todos los problemas que hoy tiene planteados nuestro pueblo, marco llamado UNAI.

El ataque de UNAI por parte del Gobernador Civil, apoyándose en la actitud in-

consecuente de partidos democráticos, tiene un significado claro en la situación política que atraviesan Navarra y Euskadi.

No se trata solamente del Ayuntamiento de Pamplona, aunque esta es una cuestión importante. Tras los continuos ataques a UNAI se esconden claramente las posiciones de quienes hacen oídos sordos a las exigencias del pueblo.

Oídos sordos a la democratización de las instituciones forales por la única vía válida para el pueblo navarro: la dimisión de la Diputación. Oídos sordos también a la posibilidad de que Navarra pueda formar de inmediato parte de Euskadi, porque hoy la llave que nos

puede abrir esa puerta, que es la puerta de soluciones y de progreso para obreros, agricultores y demás sectores populares, es precisamente la de la dimisión de la Diputación.

Pero si mucho es el interés que existe por destruir todo lo que hoy es y representa UNAI, mucho mayor es aún el interés popular por defenderlo y apoyarlo como demostraron las más de 3.000 personas que acudieron al mitin de UNAI del pasado sábado en busca de la consecución:

De una Constitución democrática.

Del Estatuto de Autonomía para Euskadi.

De la dimisión de la Diputación.

De unos Ayuntamientos democráticos y unas inmediatas elecciones municipales.

De la mejora de la vida de los trabajadores de la ciudad y el campo.

Y de muchos otros problemas como el polígono de tiro de las Bardenas, la compra de las tierras a la Duquesa en Cadreita, el paro y los expedientes de crisis, la autonomía del agua y de los recursos naturales, etc., cuya cabal solución está encuadrada en ese camino de UNIDAD POPULAR que UNAI representa, y al que nuestro Partido presente hoy en UNAI está dedicando todos sus esfuerzos y la amplia influencia que cuenta en los trabajadores y el pueblo navarro para que todos los navarros sientan a UNAI como algo suyo en defensa de sus intereses y contra quien se opone a ellos, la UCD.

Por todo ello se están agudizando hoy los ataques a UNAI, unos descarados como en el caso del Gobernador y otros inmersos en la ambigüedad de quienes pretenden crear desconcierto.

La batalla por la Gestora Municipal, en la que UNAI se va a batir el cuero por defender a las clases populares y hacer que estas intervengan al máximo en el control del Ayuntamiento, no es más que un preludio de las que se pueden avencinar sobre todo por la rabia que le produce a UCD las cada vez mayores dificultades con que se encuentran para engañar al pueblo navarro.

También se mantuvieron contactos con los comerciantes de los barrios, directamente o por medio de asambleas, en los que se les explicó los objetivos de la "Operación Patata", mostrando su acuerdo con la misma y estar dispuestos a colaborar vendiendo directamente las patatas de los agricultores en sus tiendas.

La "Operación Patata" ha sido una muestra de cómo a través de la unidad popular se lucha por la defensa de los intereses comunes al pueblo. Unidad de agricultores, comerciantes y consumidores contra los monopolistas e intermediarios amparados en el Gobierno de la UCD y en su demagógica campaña publicitaria de "precio estable", que lo único que busca es encubrir la especulación de estos intermediarios monopolistas y la subida real de los precios, especialmente los artículos de primera necesidad, que practica el Gobierno.

EL PUEBLO DE CADREITA CONTRA LA DUQUESA

El pueblo de Cadreita sigue firme en su decisión de comprar todas las tierras.

Desde nuestra última crónica del *Abenduak-11* se han sucedido hechos importantes que han demostrado quienes defienden los intereses de la Duquesa y de su corte, y quiénes los del pueblo por el otro.

En estos momentos la Duquesa pone en venta 22.000 de las 29.000 robadas de terreno que contabiliza el total de la finca. Las 7.000 robadas que se niega a vender son por supuesto las mejores tierras.

La Diputación Foral hace también el juego a todas las maniobras divisionistas prometiendo la concesión de préstamos en el caso de que 77 familias formalicen la compra de las tierras. Con ello pretende fomentar la actitud de los caciques que a espaldas de los intereses y la decisión del pueblo ya han formalizado los contratos. Pretenden de esta manera arrastrar a un sector del pueblo ante el temor de que va a ser imposible la compra de todas las tierras.

En Cadreita son 400 aproximadamente las familias que en mayor o menor grado cultivan las tierras. Hasta el momento apenas si llegan a 40 los que han hecho el contrato de las tierras.

También el Gobernador Civil participa en esta campaña dirigida a crear la división entre los vecinos, prohibiendo las asambleas que éstos tenían programadas para discutir y participar en este problema que tanto puede condicionar su futuro.

Pero de poco han servido estas patrañas y arbitrariedades ante la fuerza y unidad del pueblo de Cadreita. Hace escasos días los vecinos se encerraron en la iglesia y permanecieron durante todo el día en asamblea permanente. Mil personas se reafirmaron en la justa posición de exigir la venta de todas las tierras y denunciaron la actitud del Gobernador, la Diputación Foral y los caciques del Ayuntamiento de Cadreita, nombrando una comisión compuesta por los vecinos de Cadreita, representantes de la UAG y del Comité de Jornaleros para enfrentarse con el Gobernador y aclarar unas cuantas ideas sobre la situación por la que atraviesa el pueblo.

La organización de nuestro Partido en Cadreita, en un comunicado dirigido a todo el pueblo, tras valorar la importancia de las últimas movilizaciones, hacía un llamamiento para la creación de un organismo estable capaz de llevar a la práctica las resoluciones de la asamblea de vecinos y las gestiones que de ellas se deriven. Un organismo compuesto por representantes elegidos directamente de la asamblea y en el que se integran representantes de la UAG de Cadreita y del Comité de Jornaleros.

La actuación que está teniendo la mayoría del Ayuntamiento y el papel que éste podría jugar en favor del pueblo, de contar con unos representantes elegidos democráticamente por los vecinos, ha hecho que los vecinos de Cadreita comiencen a preocuparse por los hombres que tienen que formar el próximo Ayuntamiento. En este sentido, y en el mismo comunicado, la ORT de Cadreita hace un llamamiento al PSOE para que conjuntamente apoyen una candidatura popular, que barra del Ayuntamiento a los caciques que hay dentro.

GRAN ACOGIDA POPULAR A LA "OPERACION PATATA"

El sábado 15 de abril, entre las 9 y las 2 del mediodía, se llevó a cabo en los barrios de Vitoria la "Operación patata", organizada conjuntamente por la Coordinadora de Carestía de Vida de las Asociaciones de Vecinos y la Unión de Agricultores y Ganaderos de Alava (UAGA).

Constituyó un gran éxito, vendiéndose aproximadamente unos 70.000 kg. al precio de 6 pesetas kilo, acabándose rápidamente en la mayoría de los puntos de venta, por lo que se decidió repetir la operación el próximo sábado ante la cantidad de peticiones que no se pudieron cubrir.

Esta acción conjunta de las Asociaciones de Vecinos y la UAGA no tiene el objetivo de crear un cauce estable de venta de los productos sino principalmente de denunciar el alza constante de la carestía de la vida y los problemas de los agricultores para sacar sus productos.

Durante la semana anterior las Asociaciones de Vecinos distribuyeron hojas informativas en los barrios explicando en que iba a consistir esta operación y los motivos de llevarla a cabo.

Como decía la hoja, firmada conjuntamente por la UAGA y la Coordinadora de Carestía, la subida constante de los precios no es culpa de los trabajadores, ni de los tenderos de los barrios ni mucho menos de los agricultores. Los precios suben porque entre campesinos y tenderos hay unos intermediarios, monopolistas en muchos casos que acaparan los productos vendiéndolos al precio que quieren y porque tenemos un Gobierno que no toma medidas que favorezcan al pueblo y controlen los precios.

Señalaban también que para solucionar este problema es necesario eliminar a los intermediarios y crear cauces directos de comercialización a través de mercados municipales y comarcales.



